

Hallische Zeitung

vorm. im G. Schweifche'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

N 256.

Verlag der Actien-Gesellschaft Hallische Zeitung.

Halle, Freitag, 2. November.

Verantw. Redacteur: Professor Dr. O. Gerhard.

1883.

Monnents-Preis pro Quartal 3 Mark.

Die Hallische Zeitung erscheint wochentlich in erster Ausgabe...



Interimsgehaltener für die fünfzehnjährige Zeit oder deren Raum...

Über die Ausführung des Kranken-Versicherungsgesetzes

Bringt die heut und vergangene Nummer der 'Provinzial-Correspondenz' einen Artikel zur Bekämpfung des von Seiten der sozialistischen Führer gegen die Regierung und gegen die der Beförderung der Lage der arbeitenden Klassen geneigten Parteien...

bereits vorhandener und mit Segen wirkender Fabrik und Bau-losen die Einbeziehung derselben in das Gesetz eine Nothwendigkeit...

Hallischer Tagesbericht.

Der Bundesrat hat gestern Nachmittag 2 Uhr unter dem Vorsitz des Staatsministers v. Bütticher eine Sitzung. In derselben wurde zunächst eine Mitteilung der Comite-Commission für die Reform der Zuderbesteuerung zur Kenntnis gebracht...

Die Reichstagswahl in Mecklenburg für den kaiserlichen Abgeordneten Dr. v. Müller ist am 10. Dezember ausgeschrieben. Der Wahlkreis war zu allen Zeiten durch ein Centrumsmittel vertreten...

Die neuerlich durch die Presse verbreitete Nachricht, daß der Plan des Neubaus eines Geschäftshauses für das Abgeordnetenhaus an dem Wiberlande des Herrenhauses und des Büsten Reichstagsers geheißen sei, erscheint namentlich, was den letzten Punkt betrifft, so tendenziös gefärbt, daß eine nähere Darlegung des Sachverhalts nicht unangebracht sein dürfte.

Die neuerlich durch die Presse verbreitete Nachricht, daß der Plan des Neubaus eines Geschäftshauses für das Abgeordnetenhaus an dem Wiberlande des Herrenhauses und des Büsten Reichstagsers geheißen sei, erscheint namentlich, was den letzten Punkt betrifft, so tendenziös gefärbt, daß eine nähere Darlegung des Sachverhalts nicht unangebracht sein dürfte.

umfangreiche Büroräume dem Abgeordnetenhaus zur Verfügung gestellt und ohne erheblichen Kostenaufwand wenigstens dem dringlichsten Raumbedarf sofort abgeholfen werden.

Die eingangs erwähnten Nachrichten rangiren daher unter die Kategorie jener böswilligen Fälschungen, durch welche systematisch gegen die Regierung und den leitenden Staatsmann insbesondere die Witterung herozugreifen und die objektive Beurteilung ihrer Pläne beeinträchtigt wird.

Aus der 'Nord. Allg. Zeitung' erfahren wir, daß die Nachricht, der Vizepräsident des Staats-Ministeriums Herr von Puttkamer habe sich nach Friedrichsruh begeben, nicht zutreffend ist.

Seit mehreren Jahren sind Versuche gemacht worden kulturellisch ausgebildete Geometer bei geologischen Landesaufnahmen zu beschäftigen und zwar in einer doppelten Absicht, einmal um diese Kulturtechniker in der Beurteilung des Bodens besser auszubilden, und so ihrer späteren Thätigkeit als Beauftragte ein gutes Fundament zu geben, dann um die geologische Landesaufnahme selbst, welche bei ihren Arbeiten im norddeutschen Flachlande die arithmetischen Interessen wesentlich mit zu beschäftigen hat, västlicher zu fördern.

Die deutsche Stenographie nach dem System ihres Erfinders F. v. Gabelsberger, wird in den Schulen Sachsen, Bayerns und Oesterreichs obligatorisch gelehrt; in Preußen bildete sie in nur wenigen Schulen einen fakultativen Lehrgegenstand, in den meisten wurde gar kein Unterricht in ihr erteilt.

In einer Betrachtung über die sozialdemokratische Literatur sagt die 'Nord. Allg. Ztg.': 'Wäre heute der wildeste Agitation der sozialistischen Führer freier Spielraum gewährt, so könnte der beherrschende Geist der Menschheit und die hier und da wachsende, besorgte oder unbewußte Besorgnis des arbeitenden Volkes von dem Einfluß der mit in Agitation arbeitenden Führer mit einem Schlage zerstört und rückwärts gemacht und damit vor Allem diejenige Arbeit in der empfindlichsten Weise gehindert und gestört werden, welche den Wohlstand der arbeitenden Klassen gewinnst und die positive Verbesserung maßregeln zum Zweck hat.'

Die französische Deputiertenkammer legte gestern die Beratung der Interpellation Granets über Tonkin fort. Clemenceau kritisierte in heftiger Weise die Handlungen des Cabinets und sagt: 'Nunmehr verlangt eine schimpfliche Klugheit der Regierung, aber die Kammer habe präzisere Erklärungen von derselben zu verlangen. Es handle sich hier nicht um eine Vorlesungsfrage, sondern um die Frage des Vaterlands und Frankreich dürfe nicht kompromittirt werden.'





